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教育委員会会議令和５年８月定例会会議録

（13：30）

1．開 会

市民憲章唱和

2．教育長あいさつ

3．会議録の署名者の件について

4．前回会議録の承認

全員賛成

5．教育長等の報告

①令和５年度９月補正予算について（教育総務課）

8 月 21 日に議会へ議案として送付させていただいているものでございます。津山東中学校の校舎裏

側の駐輪場のところの擁壁(ようへき)にひび割れがあることが分かりました。経年劣化でできたもの

だと思いますが、昨今天候による災害が増えていますので早急に対処する必要があると思い、9月議

会に補正予算を要求させていただいております。現在は、ブルーシートで対処しています。改修の際

に、足場確保のために中央病院の土地を借りることになるので、土地の賃借料も計上しています。備

考には、工事が年度内に完成できるかが明確ではなく、来年度にわたる工事が必要となる可能性もあ

るので債務負担行為をあげさせていただいております。

6.議事

(1)議案

①令和４年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検・評価報告書について（教育総務課）

概要説明（資料 6-1-1）

令和 4年度教育に関する事務の管理及び執行の状況について点検評価報告書の案についてです。本

日承認をいただきましたら、9月議会へ報告します。その後ホームページへ掲載し、昨年度の取組に

ついて広く報告・公表します。68 ページまでは、事前にご覧いただいておりますので 69 ページ以降

を審議していただきたいと思います。教育委員会の方で評価した内容について、学識経験者 2名（服

部康正委員・福田邦夫委員）から評価をいただき、総論・総評として記載しています。76 ページに

は、各委員からのご意見・ご要望に対して今後の教育委員会の対応の方向性を記載しています。資料

として、令和 4年度津山市教育行政重点施策の体系や予算等についても掲載しています。

(2)報告

①全国及び岡山県学力・学習状況調査の結果について（学校教育課）

概要説明（資料 6-2-1）

全国及び岡山県学力・学習状況調査の結果についてですが、調査が始まって以来初めて全国平均を

上回ることができました。小学 6年生では国語で全国と岡山県平均を上回り、算数では岡山県平均を

超えることができました。小学 3年生、4年生についても昨年に引き続き、全国及び岡山県平均を国

語・算数で超えることができました。低学年からの落ち着いた学習環境づくりを目指し支援員を年間

を通して配置していることや各学校での授業と宿題、確認テスト、補充学習等それぞれの学習活動を

連動させた学びのサイクルの徹底をしたことで積み上げができていたのではないかと思います。ま

た、昨年度 AI ドリルの navima の活用についても基礎基本の定着につながったのではないかと思いま

す。読解力については、授業や運動会等の教育活動において、各活動を通して書くことを徹底できた

のではないかと思います。一方、小学 5年生では、昨年度は全国平均を上回っていましたが、今年度

は全国平均を下回りました。中学校では、今年度も全国平均を上回ることができなかったので、現

在、各学校ごとに詳しい分析を進めています。学習状況調査については、家庭学習時間の確保ができ

ていないこととスマートフォンの使用時間が長いことが課題となっています。学校の課題をコミュニ

ティ・スクール（学校運営協議会）を通して地域とも共有をしていきます。
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②令和 5年 教育長・教育委員会各課担当者と PTA 会長との懇談会について（学校教育課）

概要説明（資料 6-2-2）

教育長・教育委員会各課担当者と PTA 会長との懇談会を 3つのブロックで開催しました。西ブロッ

クは津山西中学校と久米中学校、東ブロックは、津山東中学校と加茂中学校、勝北中学校、中央ブロ

ックは中道中学校と北陵中学校と鶴山中学校です。懇談会では、今後の PTA の在り方・我が校のコミ

ュニティ・スクールの在り方・今後の部活動の地域連携・移行について・今後の津山市立小中学校の

体制整備についての 4テーマについてグループ協議をしました。

③津山市中学生 企業見学バスツアーについて（学校教育課）

概要説明（資料 6-2-3）

令和 5年度の津山市中学生企業見学バスツアーを令和 5年 8月 3日に実施しました。今年度は 20名

の参加があり、プログラミング体験や VR 体験、五感を使った体験などデジタルとアナログの両方が体

験できる内容を計画しました。見学の様子やアンケートから目標達成ができたと思います。今後も参

加者の増員や計画内容の充実を図り、中学生の子どもたちの夢や目標を広げられるようにしたいと思

います。

④津山市北小学校における公金の紛失について（学校教育課）

概要説明（資料 6-2-4）

7月 20 日、記者会見と同時に北小学校から津山警察署へ被害届を提出しました。警察署については

現在捜査中です。20 日以降に、津山市立北小学校では、保護者との個人懇談を予定しており、これに

併せて経緯の説明と謝罪をお伝えしました。町内の町内会長へも経緯の説明と謝罪をしています。再

発防止にあたり、一時保管用金庫の場所を変更し、鍵は管理職のみが取扱いを行います。また、現金

の出入金がある場合には現金出入管理簿に必ず記入するようにします。教育委員会としては、公金の

取扱いについて再度各学校で確認するように通知を出し、現状についての調査を行いました。基本的

には、各校で校内ルールを定めていますが、公金を取り扱う場面や保管場所については様々で、複数

の職員の目に入るような場所に保管している学校もあるので、改めて保管場所等について指導を行い

ました。

7．その他

(1)各課からのお知らせ

①津山市教育委員会通信 9月号について（学校教育課）

津山市教育委員会通信 9月号を発行します。表面には先ほど報告の際に説明した、教育長・教育委

員会各課担当者と PTA 会長との懇談会と津山市中学生企業見学バスツアーについて掲載しています。

下段には、ナンバホームセンターからの寄付について記載し、裏面には令和 5年度全国及び岡山県学

力・学習状況調査の結果について掲載しています。

②給食だよりについて（保健給食課）

給食だよりを発行しました。今月の給食だよりでは、給食のイチオシメニューとしてジャージャー

麺について掲載しています。右側は、2学期から津山産小麦を使用した麺の提供を始めるため関連し

た記事を掲載しています。全 35 校でうどん・中華麺・ソフト麺いずれも津山産の小麦を使用します。

地場産物を使用した給食を提供することで、児童生徒の食育を推進していきます。リクエスト給食

は、6月に「目標時間にいただきますキャンペーンに参加してリクエスト給食に応募しよう！」を実

施し、達成した学校のリクエスト給食を 2学期から提供していくので、その予定を掲載しています。

③ひきこもり理解のための講演会について（次世代育成課）

ひきこもり状態の方についての理解を深めるために、特性や対応の仕方について学ぶ機会として 10

月 2日にひきこもり理解のための講演会を、講師にノートルダム清心女子大学の中井俊雄准教授をお

招きして開催します。また同日 10月 2日、11 月 8 日、12月 20 日の 3日間は、ひきこもり当事者の家

族のつどいを開催します。

④津山市二十歳を祝う会アンケートの実施について（次世代育成課）

先月 7月 31 日から、津山市ホームページにて、令和 5年度津山市二十歳を祝う会についてのアンケ

ートを実施しています。回答の途中経過として、主なものを報告します。8月 22 日現在、市内外の 60

名の方から回答があり、そのうち女性からの回答が 53 名でした。まず、20 歳を祝う会で期待してい
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ることについては、同級生と会えることと回答している方が 47名と最も多くなっています。次いで、

晴れ着を着ることと回答した方が 36 名でした。記念品については、津山の特産物や地元企業の商品と

回答した方が最も多く 17名という結果になっています。また、コロナ禍のため、前 3年間はライブ配

信を行っていましたが、そのライブ配信の希望の方につきましては、必要であると回答した方が 13名

で、不要・どちらでもよいと回答した方が 47 名でした。その他の項目への回答については、集計した

結果を改めて報告します。

(2) 次回定例会の開催について

教育委員会規則に毎月第 4木曜日が定例会開催日となっているが、次回定例会は令和 5年 9月 28 日

(木）15：30 から開催。

全員賛成により決定

(3)その他

（14：40）休憩

（14：45）再会

6．議事

(1)議案

②教科書採択について（学校教育課）

（非公開）

9.閉会

（15：05）


